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Группа "СвАПОС" 
во ВКонтакте:

Слово редактора

Весна – обновления и перемен. Это 
идеальный момент для того, чтобы 
начать двигаться к исполнению давно 
намеченных планов, саморазвиваться 
и работать над собой в разных сферах 
жизни. Работа над собой – это забо-
та не только о физическом, но и об 
эмоциональном благополучии. Это 
стремление к личностному росту, 
самосовершенствованию и достиже-
нию новых вершин. Когда, если не 
этой весной?

Весной мы прощаемся со всем ста-
рым, что омрачало нашу жизнь: с 
тяжелыми объемными пуховиками, 
холодами и однообразным пейзажем 
за окном. Весной жизнь становится 
чуточку лучше, ярче, интереснее: это 
время подъема, которое нужно ис-
пользовать с пользой. Поэтому в этом 
выпуске поговорим о тех, кто уже 
использовал время с пользой, став 
лучше: в спорте, науке, творчестве или 
общественной жизни. Поделимся 
местами Екатеринбурга, которые де-
лают горожан счастливее. Их искрен-
ним историям посвящен разворот 
выпуска. Поразмышляем о важных 
человеческих качествах и предложим 
к просмотру фильмы и выставки! Ко-
нечно, не забудем про главный мар-
товский праздник – Международный 
женский день и Масленицу. 

Поговорим о многом! Надеемся, 
что-то в вас откликнется и поддтол-
кнет к намеченной цели или осозна-
нию чего-то важного. 

Вероника Гизатулина

Благодарим!

Выражаем благодарность Льву Абрамовичу Заксу, ректору Гума-
нитарного университета, Евгению Петровичу Платонову, ректо-
ру Уральского государственного лесотехнического университета, 

Виктору Анатольевичу Кокшарову, ректору Уральского федерального 
университета, Александру Геннадьевичу Галкину, ректору Уральского 
государственного университета путей сообщения, Якову Петровичу 
Силину, ректору Уральского государственного экономического уни-
верситета, Вячеславу Александровичу Лапину, директору технического 
университета УГМК за поддержку межвузовского студенческого проек-
та –газеты «Студик». Ваша неоценимая помощь и поддержка вызывают 
глубокое уважение.

Всегда готовы к сотрудничеству с Вами.
Правление СвАПОС
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Работа над собой: как фильм может 
изменить твою жизнь

Работа над собой – необходимая 
составляющая нашей жизни. 
Саморазвиваясь, мы создаем 

лучшую версию себя, подаем при-
мер окружающим и становимся 
счастливее. Однако если ты не име-
ешь каких-либо интересов и целей 
или переживаешь сложный пери-
од апатии и неопределенности, то 
путь к развитию может быть слож-
ным. С чего начать в таком случае?

Вечные ценности – им учат 
с раннего детства. Что хоро-
шо и плохо, как поступать 
в той или иной ситуации, 
что нужно делать для ком-
фортного взаимоотношения 
с обществом. Если человек 
обладает положительными 
качествами, то его жизнь будет 
размеренной и яркой.

Честность.  Доброта.  Сострадание.  
Самопожертвование. Отзывчивость. 
Взаимопонимание. Бескорыстность. 
Стремление. Дружелюбие. Любовь 
к семье и Родине.  Это неотъемлемые 
человеческие качества. Их можно 
приобрести не только через личный 
опыт, но и после просмотра фильма. 

Фильм «В погоне за счастьем», не-
сомненно, оставляет свой след в душе. 
Кинокартина заставляет задуматься о 
вечных ценностях, радость которых 
далеко не в финансовом благополу-
чии, а также мотивирует идти к своей 
цели, несмотря на трудности. 

Из-за матери-
альных проблем от 

Криса Гарднера ухо-
дит жена, и он оста-

ется вместе со своим 
маленьким сыном Кристо-

фером.  Позже двое лишаются дома 
и вынуждены ночевать в приютах, 
метро или на улице. Главный герой 
изо всех сил стремится найти рабо-
ту, чтобы расплатиться с долгами и 
иметь крышу над головой. Не глядя 
на все сложности, Крис остается до-
брым и позитивным человеком. Он 
очень любит своего сына и делает все 
возможное для его счастья, поддер-
живает и уверяет в скором успехе. 

— Никому не позволяй говорить, 
будто ты чего-то не можешь. У тебя 
есть мечта – защищай ее, — отец учит 
Кристофера не опускать руки.

В конечном итоге Крис Гарднер 
получает работу, а позже открывает 
свою фирму. Жизнь наладилась. Этот 
фильм еще раз обратил внимание 
на такое качество как человечность, 
показал, что можно любить жизнь в 
независимости от финансового по-
ложения и просто быть счастливым 
рядом с родными людьми.

Это не единственная экранизация, 
которая учит любить близких, верить 
в себя и достигать мечты. 

Для меня словосчетание «работа 
над собой» – это еще и саморазвитие 
посредством осознания бытовых, но 
немаловажных вещей. 

Елизавета Хазиева, УрГУПС

#РЕЦЕНЗИИ

Всё, что мы делаем каждый 
день, становится нашей рути-
ной и, в конечном счете, со-

ставляет нас как личность. 

Моя полезная привычка – чтение. 
Учусь я на журналиста, и главное в 
моей будущей профессии – богатый 
словарный запас и умение красиво 
говорить. Я приняла волевое решение 
начать читать каждый день. Это было 
именно волевым решением, так как 
предыдущие попытки заканчивались 
провалом. До этого я не раз пробова-
ла привить любовь к книгам, и у меня 

Дисциплина – это высшее проявление 
уважения и любви к себе

даже получалось, но больше месяца 
это не длилось. Отговорка «не хва-
тает времени» срабатывала, и я «за-
брасывала» снова, а после начинала 
заново. И так по кругу.

На протяжении полугода я читаю 
по 30 минут в день. Стараться делать 
больше – не всегда путь к успеху. Пы-
таясь уделять чтению час, через месяц 
я бросала, поэтому поняла, что 
достаточно сократить время до 
получаса. Но в день за это время 
можно прочитать 20 страниц, 
а это – 140 за неделю и 560 за 

#РАЗМЫШЛЕНИЯ
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8 марта в Уральском лесотехническом

месяц. Лучше, чем совсем ничего!

На отговорку «не хватает време-
ни» я нашла решение – просыпаться 
утром на 30 минут раньше, и браться 
за книги. За полгода именно эта при-
вычка стала моей любимой и совсем 

несложной. Теперь я четче и понятнее 
выражаю свои мысли, поддерживаю 
любую беседу и просто приятно про-
вожу время за страницами любимого 
произведения, а не в очередной раз за-
липаю в ленте социальных сетей.

Любая полезная привычка, пусть 

самая маленькая, дает свои плоды. 
Вы обязательно заметите изменения 
в своей жизни, даже если завтра нач-
нете всего лишь пить стакан воды по 
утрам.

Марина Курзина, 
Гуманитарный университет

В Лесотехническом прошел 
самый приятный праздник 
весны – 8 марта. Управление 

молодежной политики постара-
лось создать праздничную атмосфе-
ру во всех корпусах университета. 
Поздравления охватили всех деву-
шек УГЛТУ – от сотрудниц до сту-
денток.

Мужская часть коллектива управ-
ления молодежной политики и во-
лонтеры встречали девушек на входе в 
корпуса с музыкой, цветами, открыт-
ками, конфетами и самыми теплыми 
и искренними поздравлениями.

— Было так приятно прямо перед 
работой получить тюльпаны и открыт-

ку с добрыми словами. Настроение 
задали на весь день, — рассказывает 
сотрудница УГЛТУ.

Выдался очень нежный и теплый 
день. Даже наличие пар и рабочих 
задач не смогли затмить счастливые 
улыбки женской части университета. 
Кроме личных поздравлений, в груп-
пе Молодежки Лесотехнического 
прошла акция юмористических от-
крыток к 8 марта.

— Мы старались подбирать фразы 
с актуальными проблемами мужчин 
в преддверии 8 марта и фотографии 
наших коллег. В итоге получилось 
очень смешно, мы смогли поднять 
настроение не только студентам, ко-

торые увидели знакомые лица, но и 
сотрудникам, — делится коллектив 
управления молодежной политики.

Дорогим девушкам мы бы хотели 
пожелать не сталкиваться с такими же 
проблемами перед 23 февраля, цвести 
в любом возрасте и всегда улыбать-
ся. Улыбка и смех продлевает жизнь, 
поэтому, чем больше радости будет в 
вашей жизни, тем дольше вы будете 
украшать наш мир.

Желаем вам получить все желанные 
подарки и все цветы мира, чтобы все 
мечты сбывались!

Алена Попова, УГЛТУ
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В Мультимедийном историче-
ском парке «Россия – Моя 
история» открылась новая 

временная выставка «История. 
Люди. Города», посвященная 90-
летию Свердловской области. 

История региона показана на 
примере развития архитектурных 
стилей и принципов градостроитель-
ства. Гости смогли увидеть 3D модели 
зданий, документы из фондов Сверд-
ловской области и личных архивов. 
В интерактивной зоне можно было 
построить свой микрорайон из ми-
ни-моделей панельных домов.

Как сказали создатели выставки, 
экспозиция посвящена архитекторам, 
инженерам, рабочим и другим твор-
цам: «Именно они своим трудом, 
энергией, энтузиазмом за 90 лет со-
здали и создают облик городов Сверд-
ловской области».

 
Конструктивизм, модернизм и эсте-
тика религиозного возрождения – со-
четание разных стилей в пространстве 
экспозиции создает неповторимый 
образ региона с богатой историей.

— Одна из особенностей выстав-
ки заключается в том, что выставка 
о людях, которые смогли свою энер-
гию, талант, направить на созидание, 
строительство городов. Прекрасная 
выставка, удача Парка и коллег из 
архитектурного. Несмотря на камер-
ность, получилось так ярко и подроб-
но, показаны все периоды застройки! 
— поделилась впечатлениями Юлия 

Выставка «История. Люди. Города»:  
разбираемся в архитектуре

Владимировна, заместитель Мини-
стра культуры Свердловской области.

На открытии выставки также про-
шла презентация проектов Виталия 
Иосифовича Лоскутова, знаменитого 
уральского архитектора.

Уникальность проекта заключает-
ся в семейных и городских архивных 
документах: документы главного ар-

хитектора г. Кировграда Лии Алексан-
дровны Юткиной, архивные собрания 
архитектора Виталия Иосифовича 
Лоскутова, фотодокументы ГАСО, 
материалы из Музея архитектуры и 
дизайна и Кировградского истори-
ко-краеведческого музея.

Валерия Галяутдинова, УрФУ
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Капсула времени: до скорого 2049-ого

Церемония закладки моло-
дежной капсулы времени 
состоялась в четверг, 14 

марта, в Академическом районе, 
самом молодой районе города. 

На церимонии выступили Губер-
натор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев, Глава Екатеринбурга 
Алексей Орлов, представители Пра-
вительства Свердловской области и 
Администрации города Екатерин-
бурга, участники и активисты регио-
нальных молодежных и волонтерских 
организаций, спортсмены и предпри-
ниматели, члены делегации Всемир-
ного фестиваля молодежи из 33 стран 
мира.

Закладка молодежной капсулы 
вошла в региональную програм-
му приема иностранной делегации 
участников Всемирного фестиваля 
молодежи-2024. Студенты из разных 
стран тоже стали частью истории, 
оставив свои послания в капсуле вре-
мени.

— Капсула закладывается в том 
месте, где в недалеком будущем будет 
разбита Площадь молодежи. И Ака-
демический – район города, значи-
тельную часть населения которого 
составляет именно молодежь, — от-
метил Квгений Куйвашев.

Огромную карбоновую капсулу 
времени, в которую упаковали 37 
различных предметов, документов и 
материалов, торжественно опустили 

под землю после официальных при-
ветсвий, стихов и творческих номе-
ров.

— Именно у нашей екатеринбург-
ской молодежи появилась инициа-
тива заложить капсулу времени. Мы 
постарались наполнить ее такими 
артефактами, документами и пред-
метами, чтобы поколение, которое 
откроет ее в 2049 году, гордилось 
своими предками и с уважением от-
носилось к нашей истории, — сказал 
Алексей Орлов.

Содержимое капсулы отражает 
достижения Екатеринбурга за по-
следние 25 лет по 10 наиболее важ-
ным направлениям становления 

личности и развития страны в целом: 
«Спорт», «Медиа», «Служение От-
честву», «Волонтерство», «Наука и 
ИТ-технологии», «Образование», 
«Бизнес», «Международное сотруд-
ничество», «Культура» и «Семейные 
ценности». 

В числе предметов – футболка моло-
дежной сборной футбольного клуба 
«Урал», мяч с автографами спортсме-
нок волейбольного клуба «Уралоч-
ка», памятные монеты Банка России в 
честь 300-летия Екатеринбурга, бейд-
жи волонтеров с различных меропри-
ятий, студенческие билеты всех вузов 
уральской столицы.

Кристина Иванова
Фото: Управление молодежной 

политики г.Екатеринбург
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Первый блин не комом!

В УрГЭУ прошел мастер-класс 
для детей военнослужа-
щих в зоне СВО. В про-

фильной лаборатории кафедры 
технологии питания школьники из 
Екатеринбурга учились печь главное 
лакомство в дни масленицы – блины.

Десять школьников из Екатерин-
бурга учились готовить традиционное 
русское блюдо, а также познакоми-
лись с историей празднования масле-
ницы.

— Раньше готовила вместе с мамой, 
а теперь смогу сама. До мастер-класса 
я не знала, что так важно хорошень-
ко раскалить сковороду, тогда блины 
точно не прилипнут,  — поделилась 
впечатлениями ученица 5 класса 
школы №59 (г. Екатеринбург) Карина 
Дмитриева.

Занятие проводил мастер производ-
ственного обучения кафедры техноло-
гии питания УрГЭУ Илья Коржавин. 
На профессиональной кухне опыт-
ный бренд-шеф показывал ребятам 
все этапы приготовления блюда: под-
готовка блинной смеси, выпечка и 
фарширование.

Организатором мастер-класса 
«Ароматная масленица» для детей 
военнослужащих в зоне СВО вы-
ступил Уральский государственный 
экономический университет при 
поддержке Министерства агропро-
мышленного комплекса и потре-
бительского рынка Свердловской 
области.

— Масленица – хороший русский 
праздник, когда все пекут блины, 
ходят друг к другу в гости. В Ин-
ституте менеджмента, предприни-
мательства и инжиниринга УрГЭУ 
традиционно проходят соревнования 
среди студентов первого курса. Фор-
мат мастер-класса хорош тем, что 
можно не только научиться готовить, 
но и сразу же попробовать свое кули-
нарное творение на вкус, — отметила 
директор ИМПиИ УрГЭУ  Вера Со-
ловьева

Участники успешно справились с за-
дачей и испекли вкуснейшие блины с 
творогом. С пылу с жару кулинарные 
шедевры отправились на празднич-
ный стол. Мастер-класс завершился 
дружеским чаепитием.

Пресс-служба УрГЭУ
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Там, где есть я
Екатеринбург – город, в кото-

ром каждый день происходит 
множество событий. Здесь 

мы работаем, учимся, влюбляемся. 
У кого-то это место связано с пер-
вой любовью, а у кого-то – с первым 
успехом. В этой статье мы собрали 
5 историй, где жители отвечают на 
вопрос: «Где в Екатеринбурге твое 
место счастья»?

Харитоновский сад

Набережная Верх-Исетского пруда

АРИНА ЗАПРЕТИ
Л

О
В

А

...это фото с того дня 7 лет назад

— Майским вечером мы с моим 
щенком отправились к грумеру, те-
лефон был разряжен, зарядка – забы-
та дома. Пока стригли Басю (кличка 
щенка) мне где-то надо было убить 
время. Грумминг занимает много 
времени, без телефона было скуч-
но. Я решила, что это замечательная 
возможность убрать его подальше в 
сумку и пойти изучать окрестности, 
обращая внимание на каждый домик 
и куст района. В кафе я вспомнила, 
что в детстве бабушка часто водила 
меня на пляж Верх-Исетского пруда. 
Недолго думая, я направилась имен-
но в ту сторону, где когда-то мы с 
бабушкой «пускали блинчики» и бол-
тали о всякой всячине.

Был вторник, людей на удив-
ление было много. Присев 

на скамью неподалёку от 
воды, я заметила, что это 
место настолько чувствен-
ное и располагающее к 

себе, что меня не волнует, кто нахо-
дится рядом. Случилось со мной 
такое впервые, думаю, причину я 
смогу объяснить. Всё дело в атмос-
фере. Шум приливающих волн, оку-
тывающий пруд туман, несколько 
прогулочных лодок, пасмурная без-
ветренная погода, – это позволило 
мне погрузиться в себя за считанные 
секунды, я размышляла, как рань-
ше с бабушкой, о всякой всячине: от 
бытовых до глобальных вопросов.

Вынырнув из своих мыслей, я спро-
сила у проходящего мимо дедушки 
время, мне как раз было пора обрат-
но. Это навсегда отпечаталось в моей 
памяти. При любой удобной возмож-
ности хожу туда, невзирая на погоду, 
чтобы побыть в одиночестве и про-
никнуться атмосферой, которая рас-
полагает к диалогу с самим собой.

ИНГА М
Ы

Л
Ь

Н
И

КОВА

— Живописное 
место с очень 
милым прудом, в 
середине которого 
стоит мостик. Сад 
огорожен забором. 
Там живут милей-
шие уточки и очень 
часто гуляет молодёжь. 

Я часто была в этом месте, сбегала 
после уроков, потому что там было 
всегда очень тихо и красиво, мне 
нравилось отвлекаться от школьной 
суеты кормлением уточек и прогул-
кой по парку. Когда я отправилась 
туда в очередной раз, в автобусе мне 
попался счастливый билет «313313». 
Я очень обрадовалась, ведь это был 
мой первый счастливый билет, мне 
захотелось что-то загадать. Я поняла, 
что больше всего хочу найти челове-
ка, который будет рядом. Друга, ко-
торый будет наслаждаться со мной 
каждым мгновением и «смотреть со 
мной в одну сторону». Съев билет, я 
вышла на остановке. На входе в парк 
встретила мальчишку, он искал поте-
рявшуюся собаку. Он был растерян, 
поэтому я решила помочь ему в поис-
ках. Собаку я нашла, она рыла ямку 
в куче листьев, её звали Тери, из-за 
своей породы – терьер. А с тем маль-
чишкой мы стали лучшими друзьями 
и продолжаем ими быть до сих пор 
уже как 7 лет. Он оказался замеча-
тельным человеком, который разде-
ляет мои взгляды и вкусы. Лучший 
подарок судьбы – найти «своего» че-
ловека!

Набережная Плотинки
— У меня с этим местом связа-

ны только теплые эмоции. Помню, 
как мы гуляли там с родителями.  
Был поздний август. 

Через несколько дней 
они уедут обратно 
домой, а я останусь 
здесь, в Екатеринбур-
ге, совсем одна. Но 
там я об этом не ду-
мала. Я наслаждалась 
чудесным солнечным 

днем, и встречей со своими самыми 
близкими и любимыми людьми. 

В тот день, кстати, была еще 
книжная ярмарка! Мы сна-

чала ходили меж палаток, 
искали что-нибудь инте-
ресное. По итогу, ниче-
го стоящего не нашли, 
но зато классно побол-
тали и провели время 
на свежем воздухе.

ЕК
АТЕРИНА НИКОЛАЕН

К
О

М
АРИНА КОВЕРЗН

ЕВ
А
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АРИНА ЗАПРЕТИ
Л

О
В

А
...это фото с того дня 7 лет назад

— Меня зовут Марина, и я закон-
чила исторический факультет. С 1 
сентября 1 курса (ещё даже 2017 года) 
нас отвели в самый уютный уголок 
Екатеринбурга – сквер за Оперным 
театром.  В любое время года там 
можно найти знакомых, друзей, кото-
рые проходили мимо и остановились, 
чтобы выпить кофе, или же сидели 
небольшой компанией и всегда были 
рады тебя видеть. Днём – лавочки и 
амфитеатр, а ночью свет фонарей ос-
вещал цветы и кустарники в сердце 
каменных джунглей. 

Это место для меня особенное из-за 
памяти о студенческих годах, о том, 
как рождалась дружба и любовь в 
юные годы, о том, как мы чудили, ве-
селились, придумывали постановки и 
номера, концепции мира и рефераты. 
От него веет историей многих поко-

лений студентов разных 
направлений, ко-

торые находили 
в нем что-то 

своё, уютное и 
прекрасное. 

Сквер за Оперным
— Мое любимое место, как ни 

странно, связано с моей должностью 
в Союзе студентов УГИ. Это неболь-
шой и яркий кабинет в родном кор-
пусе на Ленина, 51. Он собрал в себе 
все мои воспоминания о студенче-
стве и не прекращает меня удивлять. 
В нем были смех, слезы, признания 
в любви и еще много-много эмоций, 
которые подарили мне близкие люди. 
Я люблю 119 кабинет за то, что он со-
брал вокруг меня самых родных дру-
зей.

Хочу поделиться одной из исто-
рий. Мы каждую среду проводим 
планерки, и на последней 
мальчики поздравляли нас с 
прошедшим 8 марта! Они 
составили презентацию, 
где каждую из девочек 
сравнивали с известным 
мемом. А позже вручи-
ли нам подарки! И таких 
милых историй доста-
точно много, мы стараем-
ся каждый раз превращать 
планерку в праздник!

А еще на Плотинке мы гуляли с 
парнем из Египта. Мы разговарива-
ли только на английском, и я была 
так этому рада! Мы сидели на сту-
пеньках. Вечерело. Виднелся жел-
то-оранжевый закат. На улице было 
приятно, свежо. Буквально за пару 
минут до того, как мы собрались ухо-
дить, включились фонтаны и начали 
переливаться различными цветами. 
Спокойствие. Умиротворение. А еще, 
когда мы уже уходили, он сорвал мне 
цветочек, перед этим спросив, какой 
у меня любимый цвет. «White», – 
сказала я, и он протянул мне в руки 
белый цветок. Проезжая или проходя 
мимо этого места, мне всегда стано-
вится очень тепло на душе.

Кабинет 119 на Ленина,51

М
АРИНА КОВЕРЗН

ЕВ
А НАТА

Л
Ь

Я
 В

ЕЧ
ТО

МОВА

Автор материала:  
Людмила Васковская, УрФУ

Фотографии предоставлены 
героями публикации
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Уральские студенты придумали уникальный 
проект персонализированного питания

Его авторы – студенты трех 
уральских вузов – создали 
линейку продуктов питания 

для людей с особенностями здоро-
вья.

Суть проекта заключается в раз-
работке готовых продуктов, состав 
которых идеально подходит людям 
с разными заболеваниями. Так, при 
фенилкетонурии, наследственном за-
болевании обмена веществ, важно ис-
ключить из рациона высокобелковые 
продукты, а целиакия подразумевает 
безглютеновую диету. Кроме того, 
значительная часть населения хро-
нически имеет и другие заболевания, 

требующие употребление продуктов, 
обогащённых витаминами, минера-
лами и определенными веществами. 
По данным Всемирной организации 
здравоохранения, остеопороз в воз-
расте старше 50 лет в России имеют 
33% женщин и 27% мужчин, а от ане-
мии постоянно страдают около трети 
всех женщин.

— Проект основан на личной 
истории, я сама являюсь носителем 
генетического заболевания – фенил-
кетонурии – и не понаслышке знаю, 
как трудно найти нужный продукт. 

Замороженных полуфабри-
катов, которые очень облег-
чают процесс приготовления 
пищи, для меня сегодня нет 
вообще. Наша цель – за-

пустить производство 
специализированных 
и функциональных 
продуктов питания 
под определенные 
диеты и назначе-
ния, чтобы каж-
дый человек мог 
в ближайшем ма-

Мир с высоты птичьего полёта

Студент первого курса Тех-
нического университета в 
Верхней Пышме – Степан 

Бодров – увлекается сборкой дро-
нов. Уже в юном возрасте он меч-
тал увидеть мир с высоты птичьего 
полёта. 

Сначала Степан занимался раке-
томоделированием, а с 10 класса 
пришел в Кванториум в секцию по 
квадрокоптерам, где учат ими управ-
лять, а также создавать свои дроны.

Сборка собственного дрона – это 
командная работа. Каждый человек 
отвечает за отдельную функцию: от 
моделирования до управления.

Во всех начинаниях Степана под-
держивали наставники, помогающие 
развивать все способности техниче-
ской сферы. На вопрос: «В чём была 
твоя мотивация?», Степан отвечает: 
«Как бы это ни было странно, с са-
мого детства у меня было желание 
летать, хочется увидеть мир с высоты 

газине купить подходящий ему про-
дукт. По проведенному нами опросу 
из 374 людей 362 человека хотели 
бы иметь такую возможность. При 
этом больше половины опрошенных 
имеют особенности в питании, — 
рассказала Евгения Сальцева, автор 
проекта, студентка 3 курса факульте-
та биотехнологии и пищевой инже-
нерии Уральского государственного 
аграрного университета.

Команда студентов Свердловских 
вузов: аграрного, медицинского и 
путей сообщения, – уже разработа-
ли безглютеновые пасты Болоньезе 
и Арабьята, мясные рулетики, низ-
кобелковую пиццу Маргариту, ве-
гетарианскую долму, картофельные 
колбаски. 

— Мы сами тестировали готовые 
продукты не только на пользу, но и 
вкус. Он получился превосходный. 
Например, безглютеновая низкобел-
ковая пицца Маргарита имеет яркий 
томатный вкус с нотками итальян-
ских трав и легким привкусом моло-
ка, что свойственно вегетарианскому 
сыру, — добавила Е. Сальцева.

птичьего полёта».

В Техническом университете Сте-
пан учится на направлении «Инфор-
матика и вычислительная техника». 
По его словам, это один из наиболее 
подходящих вузов для реализации 
своего технического потенциала.

Степан имеет множество наград за 
призовые места в различных конкур-
сах, как в личном зачёте, так и вместе 
с командой.

Пресс-служба 
технического университета
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Со своим проектом Евгения Саль-
цева, Глеб Шагеев и Сергей Пильщи-
ков стали финалистами акселератора 
«Иннодайвинг 2023» и вошли в топ-
10 всероссийской программы «Я в 
деле!». Их идею по созданию персона-
лизированного питания для горожан 
уже поддержала известная торговая 
сеть г. Екатеринбурга «ЖизньМарт». 

Сейчас молодые люди ищут инве-
стора и дорабатывают бизнес-план, 
который предполагает вложение для 
запуска проекта порядка 2,3 млн ру-
блей и окупаемость в течение двух лет. 

Юлия Филимонова
Фото: Евгения Сальцева

В этом году мне впервые вы-
пала возможность поуча-
ствовать в общественной 

деятельности на выборах Прези-
дента РФ в качестве общественного 
наблюдателя. На мой взгляд, не-
зависимый наблюдатель – крайне 
важный участник избирательного 
процесса, поскольку именно он 
следит за соблюдением всех право-
вых норм: как в отношении изби-
рателей, так и в отношении членов 
избирательной комиссии. 

В первый день выборов наблюдате-
ли присутствуют при пломбировании 
ящиков для голосования, в том 
числе переносных, а также при 
процедуре получения членами 
УИК бюллетеней и журналов 
со списками избирателей. 
Каждый день участок от-
крывался под гимн России. 
Стоит сказать, что у меня 
сразу же сложились хо-
рошие отношения с дру-
гими наблюдателями и 
членами УИК, моими 
коллегами стали очень 
добрые женщины. 

Типичными си-
туациями в ходе 
выборов были про-
блемы, связанные 
с отсутствием неко-
торых избирателей в 
списках (особенно 

это касается недавно построенных 
домов), в этих случаях члены УИК 
просто составляли с избирателями 
заявления о включении в список, а 
затем выдавали бюллетени. 

На эти выборы приходило много 
семей с детьми, и мне, как будущему 
политологу, было приятно видеть, что 
родители с детства приобщают ма-
лышей к культуре участия. Другими 
яркими моментами стали граждане, 
приходившие со своими домашними 
питомцами. Также я участвовала в 

наблюдении за выборами вне по-
мещения, этот формат предназна-
чен для тех граждан, которые по 
каким-либо причинам не в состо-

янии прийти на участок в назна-
ченные дни выборов.

Стоит отметить, что 
такие граждане были очень 

рады видеть членов УИК 
в своих квартирах, а 
самым частым вопро-

сом было: «Много ли 
еще тех, к кому при-

ходят домой?». В 
последний день мы 

встретили своего 
тысячного изби-

рателя на нашем 
участке. Он 
был прият-
но удивлен, 
когда все 

Заметки наблюдателя на выборах-2024

члены УИК начали его поздравлять 
аплодисментами. В целом, явка на 
нашем участке превысила 60 %, мы 
проделали большую работу.

Елена Антропова, УрФУ 
Фото автора
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Весенний бал в Уральском лесотехническом

Каждый когда-либо хотел 
окунуться в атмосферу ста-
ринного бала. Вокруг при-

глушенный свет, играет классика, а 
девушки шуршат юбками, кружась 
в танце с партнерами. УГЛТУ уда-
лось воссоздать эту атмосферу и 
провести великолепный бал, где на 
входе объявлялись титулы гостей, 
а пары вальсировали под прекрас-
ную музыку.

Студенты готовились целый месяц 
и репетировали почти каждый день. 
Пары смогли представить клас-
сический вальс, польку и полонез. 
Помимо студентов участвовали и 
преподаватели УГЛТУ.

— Это был очень интересный опыт. 
Мы старались не просто выучить 
танцы, но и прочувствовать танец, 
вложить в него эмоции. Оказыва-
ется, так волнительно готовиться к 
подобному мероприятию. Я теперь 
понимаю, в каком предвкушении 
были раньше девушки и как ждали 
бал, — делится эмоциями студентка 
УГЛТУ Дарья Бакулева.

Танцы сопровождались развлека-
тельной программой. Гостей посто-
янно приглашали поучаствовать в 
танцах.

— Было очень неожиданно, когда 
ребята стали подходить и красиво, с 
цветами, приглашать людей из зала. Я 

не ожидала такого поворота событий, 
но потом ни разу не пожалела, что 
согласилась потанцевать. Причем, 
приглашали с цветами, и это было 
очаровательно, — рассказывает со-
трудница УГЛТУ Юлия Зудова.

Организаторы решили в полной 
мере воссоздать атмосферу и устрои-
ли чтения стихотворений, пока пары 
готовились представить следующий 
танец. Например, один из молодых 
людей прочитал отрывок из «Онеги-
на».

— Я никак не ожидал, что выучен-
ный еще в школе «Онегин» пригодит-
ся мне в университете. Хорошо, что 
успел вспомнить и выступил. Ко мне 
до сих пор подходят знакомые и спра-
шивают,  я ли это был. Идея воссоз-
дать бал была действительно крутая. 
Теперь буду готовиться к следующему 
году, чтобы поразить всех еще больше, 
— делится студент УГЛТУ Манучехр 
Вохидов.

Кроме всего этого проводились 
различные конкурсы. Танцевальные 
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пары соревновались между собой в 
навыках, а гости выполняли задания, 
которые выпадали случайным обра-
зом.

Бал получился замечательным и 
стал для Лесотехнического своеобраз-
ным символом прихода весны. Гости 
еще долго будут вспоминать этот 
вечер, где им дали возможность нена-
долго стать принцами и принцессами, 
баронами, князьями и офицерами. А 
участники уже планируют подготовку 
на следующий год и зовут с собой дру-
зей и одногруппников.

Алена Попова, УГЛТУ

Навстречу звездам: свердловчане стали 
чаще интересоваться космосом

Сайты космической темати-
ки все больше привлекают 
жителей Свердловской об-

ласти. В год 90-летия со дня рожде-
ния Юрия Гагарина среднеуральцы 
стали в два раза чаще интересовать-
ся историей легендарного полета 
и биографией прославленного со-
отечественника, подготовкой со-
временных космонавтов, а также 
наблюдать за Солнечной системой 
в режиме онлайн. Такие выводы 
сделали аналитики МегаФона на 
основе исследования обезличенных 
данных абонентов.

Наибольший рост трафика зафик-
сирован на сайт музея-заповедника 
Юрия Гагарина – свердловчане за-
ходили на него в 3 раза чаще, чем в 
начале года. Портал «Роскосмоса» 
стал популярнее в 2,5 раза. Помимо 
этого, жители Свердловской области 
увлеклись онлайн-трансляциями с 
Международной космической стан-
ции, а также подготовкой космо-
навтов – трафик на такие ресурсы 
подскочил на 39% и 35% соответ-
ственно. 

— Свердловчане отличаются осо-
бым отношением к космосу: в обла-
сти расположены не только крупные 
предприятия отрасли, но и самая 
восточная обсерватория в Европе – 
Коуровская. Также регион известен 
такими космонавтами, как Павел Бе-
ляев, Виталий Севастьянов, Василий 
Лазарев, Виктор Савиных, Сергей 
Прокопьев и Андрей Федяев. Зако-
номерно, что в год 90-летия первого 

космонавта интерес к тому, что из 
себя представляет космос, возрос. 
Чтобы путь свердловчан к звездам не 
был тернист, мы работаем над каче-
ством сети. Скорость мобильного ин-
тернета сегодня может превышать 90 
Мбит/с, что позволяет с легкостью на-
блюдать за МКС или запуском ракет в 
режиме онлайн, — отметил директор 
МегаФона в Свердловской области 
Алексей Женихов.

По наблюдениям аналитиков, наи-
большая активность жителей региона 
на русскоязычные сайты космической 
тематики фиксируется в апреле, ав-
густе и сентябре. Повышенное вни-
мание они связывают с необычными 
астрономическими явлениями – су-
перлунием, солнечным затмением и 
звездопадами. 

О событиях, которые нельзя пропу-
стить в этом году, рассказал инженер 
Учебной астрономической обсерва-
тории Уральского федерального уни-
верситета Владилен Санакоев: «В 
ближайшее время, предположитель-
но, очень часто будут говорить о ко-
мете Понта-Брукса. Совсем скоро, 
21 апреля, она окажется в ближайшей 
точке от Солнца и достигнет макси-
мального блеска. Наиболее благо-
приятным периодом для наблюдения 
этой кометы даже невооруженным 
глазом станет конец марта. Также 
осенью будут видны планеты Са-
турн и Юпитер, а к концу года Земля 
будет находиться наиболее близко к 
Марсу». 

 Полина Достовалова
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В УрГЭУ прошел студенческий 
турнир по мини-футболу 
«Урал-Африка-2024» под 

эгидой Почётного консула ЮАР в 
Екатеринбурге. За главный кубок 
соревновались 8 команд. В упор-
ной борьбе победу одержала Сбор-
ная иностранных студентов УрГЭУ 
из Мали.

На площадке спортивного комплек-
са вуза футбольное мастерство пока-
зывали иностранные студенты УрГЭУ 
из Алжира, Того, Сенегала, Мали, 
Египта, Анголы, а также две интер-
национальные сборные обучающихся 
Уральского федерального универси-
тета. Страсти на поле кипели нешу-
точные: студенты создавали опасные 
голевые моменты и отважно защи-
щали собственные ворота. Был на 
турнире и спортивный комментатор. 
Для зрителей на трибунах в режиме 
реального времени один из иностран-
ных студентов УрГЭУ освещал ход 
матчей на французском языке. Друзья 
и сокурсники активно поддерживали 
футболистов. Выиграть первенство 
мечтала каждая команда.

В финале встретились сильней-
шие: команда студентов УрГЭУ из 

Интернациональная игра
Мали и «Слоны Африки» из УрФУ. 
На заключительном матче турнира 
присутствовали ректор УрГЭУ  Яков 
Силин  и Почётный консул ЮАР в 
Екатеринбурге Сергей Мазуркевич. 

— В Уральском государственном 
экономическом университете учатся 
студенты из 29 стран африканско-
го континента. Турнир по футболу 
среди представителей молодежи, ко-
торые приехали получать высшее 
образование в Россию, на Урал, без-
условно,  укрепит сотрудничество 
между нашими странами,  — подчер-
кнул ректор УрГЭУ Яков Силин.

В упорной борьбе со счетом 4:2 по-
беду одержали хозяева турнира – ино-
странные студенты УрГЭУ из Мали. 
Также арсенал вуза пополнился брон-
зовыми медалями, их завоевали обу-
чающиеся из Того.

В ходе церемонии награждения 
победителей и призеров Почетный 
консул ЮАР в Екатеринбурге Сер-
гей Мазуркевич предложил сделать 
турнир «Урал-Африка» ежегодным. 
Иностранные студенты встретили 
инициативу аплодисментами.

Пресс-служба УрГЭУ
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В УрГАУ открылся штаб волонтеров 
всероссийской акции #МЫВМЕСТЕ

Решение об открытии в вузе 
штаба акции взаимопомощи 
#МЫВМЕСТЕ было принято 

большинством голосом студенче-
ского актива 5 марта. 

В мероприятии приняли участие 
заместитель начальника Департамен-
та внутренней политики Губернато-
ра Свердловской области Дмитрий 
Числов, руководитель Свердловского 
штаба #МЫВМЕСТЕ Евгений Дай-
нес, проректор по воспитательной ра-
боте и молодежной политике УрГАУ 
Сергей Курочкин.

— У вас хороший коллектив и ак-
тивные ребята. Более того, вы связали 
свою жизнь с природой, животными 
и уже гуманны по своим побужде-
ниям. Сегодня крайне важно про-
явить инициативу и объединить 
усилия не только в сборе и отправки 
гуманитарной помощи, но и адрес-
ной и другой помощи семьям воен-
нослужащих, — сказал Д. Числов.

Руководитель Свердловского штаба 
#МЫВМЕСТЕ Евгений Дайнес по-
благодарил студентов Уральского 
государственного аграрного уни-
верситета за добровольческую ак-
тивность и неравнодушие: во время 
карантинных мероприятий в период 
распространения коронавирусной 
инфекции, когда региональный штаб 
#МЫВМЕСТЕ только начал свою 
работу, ребята в числе волонтеров по-
могали пожилым и маломобильным 
гражданам с покупкой продуктов, ле-
карств, выгулом домашних животных 
и другим. Позднее, представители 
УрГАУ подключились к сбору гума-
нитарной помощи российским воен-
нослужащим, жителям и животным 
ДНР и ЛНР. 

— Мы готовы официально принять 
в свой штаб представителей вашего 
вуза, ведь в  единстве залог будущей 
победы, и в этом наша сила. Сегодня 
много направлений добровольческой 
помощи: от адресной помощи семьям 
военнослужащих до юридической и 
психологической помощи, — добавил 
Е. Дайнес.

Координатором штаба #МЫ-
ВМЕСТЕ в Уральском аграрном 
университете выбрали председателя 
профсоюзной организации студен-
тов и аспирантов Марию Созинову. 

Именно под ее руководством в вузе 
были организованы акции взаимопо-
мощи участникам СВО: пункт сбора 
гуманитарной помощи, плетение ма-
скировочных сетей и изготовление 
окопных свечей. 

— Наши ребята имеют прекрасный 
опыт волонтерской деятельности еще 
с ковидных времен. Сегодня студенты 
помогают не только с гуманитарной 
помощью и расходными материалами 
для военнослужащих, но и с органи-
зацией и проведением крупных спор-
тивных и молодежных мероприятий. 
Например, сейчас пятеро наших 
представителей находятся на Всемир-
ном фестивале молодежи в Сочи. А 
минувшим летом наш вуз стал тре-
тьим по численности волонтеров на 

фестивале университетского спорта 
– 56 человек работали на площадках и 
помогали со встречей и размещением 
участников, организацией питания и 
многим другим,  — отметил С. Ку-
рочкин.

Отметим, общероссийская акция 
взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ с 
2020 года объединяет самых нерав-
нодушных людей России, которые 
считают своим долгом прийти на 
помощь тем, кто нуждается в под-
держке. С 2022 года добровольцы 
страны по зову сердца организовали 
масштабную поддержку российских 
военнослужащих и их семей.

Юлия Филимонова
Фото: Вадим Шабратко
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